

Tula fue el "centro principal de los toltecas, cercano al pueblo de Tula de Allende, en el estado de Hidalgo, a 64 km al norte de la ciudad de México y en la actualidad yacimiento arqueológico, cuyo nombre puede significar metrópoli, ciudad populosa. Tula suele identificarse con Tollan Xicocotitlán, una mítica ciudad mencionada por cronistas españoles del siglo XVI. El yacimiento arqueológico ofrece los restos de un palacio, dos recintos de juego de pelota y tres templos de forma troncopiramidal. El mayor de los templos, coronado por columnas de 4,6 m con formas de figuras humanas estilizadas, llamadas atlantes, estuvo dedicado al dios Tlahuizcalpantecuhtli y recibe el nombre de Estrella Matutina. El centro fue fundado en el siglo X, tal vez por emigrantes de Teotihuacán, junto con grupos nómadas del norte, como los toltecas, y destruido violentamente hacia 1168, aunque no fue hasta el siglo XIII cuando los chichimecas acabaron con él, convirtiéndolo en ruinas".